



# REICAZ

Real e Ilustre Colegio de  
Abogados de Zaragoza

**DOSSIER DE PRENSA - REICAZ**

**OCTUBRE 2018**

**DOSSIER DE PRENSA – Medios impresos**  
**\*Anexo I**

**JUEVES, 25 de octubre de 2018**

- Heraldo de Aragón – (pág. 6 – Aragón)
  - o El futuro de la Justicia Gratuita se analiza estos días en Zaragoza”

**SÁBADO, 27 de octubre de 2018**

- Heraldo de Aragón – (pág. 58 – Cultura Ocio)
  - o “Concierto de los Coros de los Abogados en la sala Mozart”

**DOMINGO, 28 de octubre de 2018**

- Heraldo de Aragón – (pág. 16 – Aragón)
  - o “Casi 200 abogados piden en Zaragoza más medios para el turno de oficio”
- Heraldo de Aragón – (pág. 58 – Cultura Ocio - Fotonoticia)
  - o “Los Coros de Abogados, en la Mozart”

**MIÉRCOLES, 31 de octubre de 2018**

- Periódico de Aragón – (pág. 21 – Especial Colegios Profesionales)
  - o Entrevista Antonio Morán, presidente de la Asociación de Colegios Profesionales de Aragón.
- Periódico de Aragón – (pág. 23 – Especial Colegios Profesionales)
  - o REICAZ: “Más de 3.000 profesionales al servicio jurídico del ciudadano”

**DOSSIER DE PRENSA – Medios audiovisuales  
(audios adjuntos)**

**MIÉRCOLES, 23 de octubre de 2018**

- **Radio Nacional de España Aragón**  
Entrevista a Antonio Morán por las VI Jornadas Justicia Gratuita
  
- **Aragón Radio – Ésta es la Nuestra Zaragoza**  
Entrevista a Antonio Morán por las VI Jornadas Justicia Gratuita

## DOSSIER DE PRENSA – Medios digitales

### LUNES, 1 de octubre de 2018

- **Bufete de abogados** – Medalla Orientación Servicio Penitenciario  
<https://www.bufete-de-abogados.es/01/10/2018/reicaz-gana-la-medalla-de-plata-al-merito-social-penitenciario/5732.html>

### MIÉRCOLES, 3 de octubre de 2018

- **Expansión** – Presentación del plan de inversiones de vivienda Ayto Zaragoza  
<http://www.expansion.com/aragon/2018/10/03/5bb48092e2704eeb758b45e6.html>

### JUEVES, 4 de octubre de 2018

- **Abogacía Española** – Jornadas Justicia Grauita  
<https://www.abogacia.es/2018/10/04/el-colegio-de-abogados-de-zaragoza-sede-de-las-vi-jornadas-de-asistencia-juridica-gratuita/>

### LUNES, 8 de octubre de 2018

- **Heraldo de Aragón** – mención al Congreso de Protección Animal  
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/zaragoza-provincia/zaragoza/2018/10/08/la-policia-local-tiene-que-atrapar-cada-vez-mas-perros-sueltos-sin-medios-para-hacerlo-1270644-301.html>

### JUEVES, 11 de octubre

- **El Español** - Actuación sobre un abogado  
[https://www.elspanol.com/espana/tribunales/20181011/zougam-denuncia-enganado-abogado-encargo-recurrir-estraburgo/344466954\\_0.html](https://www.elspanol.com/espana/tribunales/20181011/zougam-denuncia-enganado-abogado-encargo-recurrir-estraburgo/344466954_0.html)

### MARTES, 16 de octubre de 2018

- **El Español** – Actuación sobre un abogado  
[https://www.elspanol.com/espana/tribunales/20181016/colegio-zaragoza-abogado-zougam-no-informara-recurso/345716611\\_0.html](https://www.elspanol.com/espana/tribunales/20181016/colegio-zaragoza-abogado-zougam-no-informara-recurso/345716611_0.html)

### MARTES, 23 de octubre de 2018

- **El Economista** - VI Jornadas Justicia Gratuita  
<https://www.eleconomista.es/aragon/noticias/9472043/10/18/Jornada-sobre-el-presente-y-futuro-de-la-Justicia-Gratuita-.html>

**MIÉRCOLES, 24 de octubre de 2018**

- **Abogacía Española** – VI Jornadas Justicia Gratuita  
<https://www.abogacia.es/2018/10/25/inauguradas-las-vi-jornadas-de-asistencia-juridica-gratuita-de-zaragoza/>

**JUEVES, 25 de octubre**

- **Abogacía Española** – VI Jornadas Justicia Gratuita  
<https://www.abogacia.es/2018/10/25/inauguradas-las-vi-jornadas-de-asistencia-juridica-gratuita-de-zaragoza/>

**VIERNES, 26 de octubre**

- **Arainfo** – VI Jornadas Justicia Gratuita  
<http://arainfo.org/los-letrados-y-letradas-de-turno-de-oficio-reclaman-unos-baremos-justos-y-el-pago-de-los-servicios/>
- **Conflegal** – VI Jornadas Justicia Gratuita  
<https://conflegal.com/20181026-el-7-de-noviembre-la-abogacia-convoca-pleno-para-estudiar-que-hacer-con-los-retrasos-en-el-pago-del-turno-de-oficio-por-parte-del-ministerio/>
- **Legal Today** – VI Jornadas Justicia Gratuita  
<http://www.legaltoday.com/actualidad/noticias/la-abogacia-reivindicara-en-madrid-el-7-de-noviembre-los-pagos-pendientes-del-turno-de-oficio>

**SÁBADO, 27 de octubre**

- **Heraldo.es** - VI Jornadas Justicia Gratuita  
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/zaragoza-provincia/zaragoza/2018/10/28/casi-200-abogados-piden-zaragoza-mas-medios-para-turno-oficio-1274371-301.html>
- **Mallorca Diario** – Jornadas Corales en Zaragoza  
<https://www.mallorcadiario.com/la-coral-del-colegio-de-abogados-de-baleares-actua-este-sabado-en-zaragoza>

**LUNES, 29 de octubre**

- **Noticias Jurídicas** - VI Jornadas Justicia Gratuita  
<http://noticias.juridicas.com/actualidad/noticias/13405-la-abogacia-reivindicara-en-madrid-el-7-de-noviembre-los-pagos-pendientes-del-turno-de-oficio/>
- **El Periódico de Aragón** (mención al Colegio de Abogados de Zaragoza en Turno de Oficio)  
[https://www.elperiodicodearagon.com/noticias/aragon/justicia-afea-gobierno-cobro-costas-judiciales\\_1319590.html](https://www.elperiodicodearagon.com/noticias/aragon/justicia-afea-gobierno-cobro-costas-judiciales_1319590.html)

**DOSSIER DE PRENSA – Medios impresos**  
**\*Anexo I**

**JUEVES, 25 de octubre de 2018**

- Heraldo de Aragón – (pág. 6 – Aragón)



**SÁBADO, 27 de octubre de 2018**

- Heraldo de Aragón – (pág. 58 – Cultura Ocio)
  - o “Concierto de los Coros de los Abogados en la sala Mozart”

Sábado 27 de octubre de 2018 | Heraldo de Aragón

**Concierto de los Coros de los Abogados en la sala Mozart**

ZARAGOZA. Zaragoza acoge, desde ayer y hasta mañana domingo, el XVIII Encuentro de Coros de Colegios de Abogados de toda España. Anoche, el colectivo realizó una visita al Tribunal Superior de Justicia de Aragón.

El momento más esperado será, sin duda, el concierto que van a ofrecer los coralistas esta tarde, a las 19.00, en la sala Mozart del Auditorio de Zaragoza. Allí actuarán, por este orden, los Coros de Abogados de Valencia, Madrid, Málaga, Granada, Vigo, Baleares, Barcelona, Córdoba, Bizkaia, Almería y Zaragoza. Cada grupo, en ocasiones acompañado de piano y de un solista específico, cantará de dos a cuatro temas.

Habrá un poco de todo: ópera, zarzuela, música clásica como un fragmento del 'Réquiem' de Mozart, canción moderna, temas de musicales y varios guiños a la jota. Hay dos temas comunes, el 'Oh Happy Day', que se ha convertido en el himno a la abogacía, y la jota final de 'La Dolores'. El colectivo de Zaragoza ha elegido 'Luchando tercios y rudos' de 'Gigantes y cabezudos'. Ese será la despedida, pero el arranque también será coral; se atacará el 'Coro de esclavos hebreos', que compuso Giuseppe Verdi, con Gonzalo Luque Turo, al piano, y Karmele Barrena Santamaría, en la dirección.

Antes de la actuación, desde las 10.00, los coros ensayarán en las salas del Auditorio. En su minucioso programa (donde se contemplan visitas a la Aljafería y cena en el Parque de Atracciones) tienen previsto una suerte de ronda o itinerario de canciones. Los coros cantarán en la plaza del Justicia, en la plaza de San Felipe, en la plaza de Santa Cruz, en la plaza del Pilar y en la plaza de la Seo, donde sonarán los dos temas que cantan entre todos los grupos.

**HERALDO**



RAFAEL GOBANTES

más pequeños, R. G.

racker, Putochinoda B y Deena Abdomingo, Perifoneo teatro (Colección última píldora multaplana Maza).

ARIÓ NÚÑEZ

**DOMINGO, 28 de octubre de 2018**

- Heraldo de Aragón – (pág. 16 – Aragón)

## Casi 200 abogados piden en Zaragoza más medios para el turno de oficio

Letrados de más de una veintena de colegios de toda España han asistido a unas jornadas de trabajo sobre justicia gratuita

ZARAGOZA. «La justicia gratuita es uno de los soportes fundamentales del Estado de Derecho porque tiene reconocimiento constitucional y porque garantiza que haya una efectiva igualdad entre todos los ciudadanos». Así de contundente se mostró Antonio Morán, decano del Colegio de Abogados de Zaragoza, que esta semana ha sido anfitrión de casi 200 letrados que han participado en la capital aragonesa en las VI Jornadas de Asistencia de Justicia Gratuita.

Durante dos días, profesionales procedentes de más de la mitad de los colegios de abogados que hay en España, han debatido sobre el estado actual del turno de oficio y los retos de futuro a los que se enfrenta.

Una de las conclusiones a las que han llegado después de las ponencias ha sido reclamar a las administraciones competentes más atención y medios, tanto personales como económicos, para la justicia gratuita, que consideran esencial para la sociedad.

«Si los poderes públicos no atienden debidamente lo que se requiere para que sea efectivo el sistema de justicia gratuita, inevitablemente se produce una vulneración en la igualdad de los derechos de los ciudadanos», valoró Antonio Morán, que compatibiliza el decanato de Zaragoza con la presidencia de la comisión de Asistencia Jurídica Gratuita del Consejo General de la Abogacía Española.

Los documentos que maneja esta comisión hacen referencia a que el 85% de los usuarios del turno de oficio se muestran satisfechos con el servicio, un nivel de aceptación y valoración profesional que los colegios consideran muy importante. Por ello, solicitan al Estado y a las comunidades autónomas que doten las partidas presupuestarias con suficientes fondos «para compensar dignamente a los abogados que prestan este servicio». Una circunstancia que en los últimos ejercicios no se está produciendo, según denuncian los letrados.

### Polémica por la financiación

Hace unos meses, los abogados aragoneses presentaron las estadísticas de actividad del turno de oficio en Aragón. Según estos datos, en 2017 se tramitaron 14.410 expedientes de justicia gratuita y el Gobierno de Aragón transfirió a los colegios profesionales de la Comunidad 3,6 millones de euros.

Los letrados denunciaron que esta partida de financiación suponía un recorte del 15,4% con respecto a un año antes, lo que les había obligado a realizar ajustes de infraestructura (informática, tesorería, etc.) e, incluso, de personal. El consejero de Presidencia, Vicente Guillén, rechazó entonces que se hubiera practicado ningún tipo de recorte y subrayó el compromiso del Ejecutivo de con la justicia gratuita.

**M. T. F.**

endesa

Trabajos programados de mejora y acondicionamiento de la red

**ZARAGOZA**  
**31 DE OCTUBRE**  
**ZARAGOZA (12007287) ; 12:30 a 15:00 h. AVDA.CATALUÑA**  
**185 CT N.8. C/ ISIDORO ANTILLON**

Averías: 900 848 900	Atención al cliente: 902 509 600
-------------------------	-------------------------------------

- Heraldo de Aragón – (pág. 58 – Cultura Ocio - Fotonoticia)



### Los Coros de Abogados, en la Mozart

El XVIII Encuentro de Coros de Colegios de Abogados concluye hoy en Zaragoza tras tres días de cultura y convivencia de voces llegadas de toda España. El momento central se vivió ayer en la sala Mozart del Auditorio, donde actuaron los Coros de Abogados de Valencia, Madrid, Málaga, Granada, Vigo, Baleares, Barcelona, Córdoba, Vizcaya, Almería y Zaragoza. Interpretaron temas de ópera, de zarzuela, canción moderna, musicales y jotas. Antes, actuaron al aire libre en varios puntos del Casco Histórico de la ciudad.

## MIÉRCOLES, 31 de octubre de 2018

- Periódico de Aragón – (pág. 21 – Especial Colegios Profesionales)

## ANTONIO MORÁN DURÁN PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE COLEGIOS PROFESIONALES DE ARAGÓN

### «Cuantas más garantías de calidad, mejor para el ciudadano»

Redacción | MONOGRAFICOS

La Asociación de Colegios Profesionales de Aragón, con 44 colegios adscritos, busca en su máxima la protección del profesional en el ejercicio de una buena conducta de su labor, optimizando así su relación con la ciudadanía. Antonio Morán Durán es el presidente de la Asociación.

—¿Cómo defiende la asociación los intereses de todos los colegios?

—La asociación que comprende a tantos sectores muy diversos, busca solucionar de manera común los asuntos que les atañen. Así como una fuerza mayor ante la administración. Aunque sin duda, nuestra razón de ser es dar a conocer a la población la cantidad de profesionales preparados para ayudarlos. Aquí en nuestra asociación contamos con más 41.000 profesionales competentes.

—¿Qué beneficios tiene para el profesional colegiarse?

—En primer lugar, habría que distinguir a los colegios en los que estaría regulada la obligatoriedad de colegiarse. Estas son todas las actividades que tienen que ver con las actividades profesionales relacionadas con la sanidad y seguridad jurídica de los ciudadanos, como puede ser un médico, un odontólogo o

un abogado. Esta obligatoriedad de pertenecer a un colegio, regula en esa protección el control de acceso, para así, por ejemplo, combatir el intrusismo. Imagínese que cualquiera pusiese una placa en la puerta de su casa rezando «soy dentista», si no se tienen las capacidades y una organización que lo regule, podría haber cualquier problema. Este instrumento no es corregido por los colegios, sino que estos tienen la labor de detectarlo y denunciarlo. Otra de las labores de la obligada colegialización es el control del código deontológico, que ayuda al ciudadano a denunciar cualquier incumplimiento del deber ético de un profesional. La última función de este grupo, es la consulta por parte de cualquier agente público, ya sea Gobierno de Aragón o del Gobierno estatal, en alguna medida que incumbe a ese sector profesional. Ya que son los que conocen la realidad del ejercicio diario de esta profesión. Estamos obligados a colaborar con las administraciones para que puedan seguir avanzando en regular diferentes cuestiones.

Los otros colegios son los denominados de asociación voluntaria que contempla las profesiones en los que el ejercicio no cuenta con una especial protección por parte del legislador comunitario y español. Por ejemplo, un colegio de economistas o educadores de educación física.



Antonio Morán Durán,  
presidente de la asociación.

#### FORMACIÓN

«Los colegios son sensibles a los cambios, de ahí su especialización»

Personalmente, yo soy partidario de aumentar esta obligatoriedad a más profesiones, como el caso de los economistas, en los que es, cada vez, más evidente la importancia en la seguridad personal de la población.

Toda esta importancia en la colegialización radicaría en la formación que aporta al profesional pertenecer a un colegio. Ya que un mundo en constante cambio y evolución que

necesita una especialización formativa cada vez mayor. Es decir, sin una formación acorde a los nuevos tiempos, nuestra labor profesional decaería al no estar actualizada a las nuevas necesidades sociales. Y en el que algunos casos, la formación universitaria, ya que al ser ésta, solo con el objetivo de la formación de nuevos profesionales, se quedaría corta. Es decir colegiarse implica una formación más especializada, siendo los colegios son sensibles a la realidad. A lo que se añaden las tres funciones principales antes citadas.

—Entonces, ¿una sociedad con los oficios colegializados mejora la calidad de los servicios al ciudadano?

Si, porque genera más controles en favor del ciudadano. Ya que hay tanta oferta tan amplia y dispar de servicios profesionales y no profesionales, que tener una organización que los regule, sin duda es beneficioso. Cuantos más controles y garantías de calidad hay en un servicio, mejor es la relación con el ciudadano.

—¿Hay poco conocimiento por parte de la sociedad de la labor de los colegios profesionales?

—Desde un punto de vista técnico, podría decirse que sí. Sin embargo, en el año 2014 esta asociación encargó un estudio a un profesor universitario, se le pidió que averiguara el grado de conocimiento de los ciudadanos de Aragón sobre los colegios profesionales. Los resultados, sorprendentemente, fueron muy buenos. El sector de los profesionales sanitarios salió muy bien dibujado, debido a la universalización de los servicios médicos. Otros no lo fueron tanto, como puede ser un abogado o ingeniero, ya que no toda la población ha ido a uno de estos. Aun así, esta encuesta recaló la importancia de unos órganos que regulasen la correcta ejecución de la profesión. ★



## Asociación de Colegios Profesionales de Aragón

Calidad y Confianza

Profesionales al servicio del ciudadano

[www.colegiosprofesionalesaragon.com](http://www.colegiosprofesionalesaragon.com)



Antonio Morán, decano del Colegio de Abogados.

han accedido al servicio después de una formación inicial que ha de acreditarse y consolidarse por medio de cursos periódicos.

Pero también existen otros servicios, de asistencia a las víctimas de violencia de género, al extranjero e, incluso, del recluso que son atendidos con gran eficacia. Prueba de ello es la medalla de plata al Mérito Social Penitenciario concedida recientemente por el Ministerio del Interior al correspondiente servicio de nuestro Colegio.

Una muestra más de esa vocación de servicio es que el Colegio acaba de ser sede de las VI Jornadas de Asistencia Jurídica Gratuita que organiza el Consejo General de la Abogacía Española, donde se han abordado cuestiones básicas en la prestación de estos servicios, entre otras, la trascendencia social y vocacional del Turno de Oficio, materia de especial sensibilidad para nuestra sociedad.

Esta conciencia de la importante labor social que desarrolla la Abogacía institucional, llevó a nuestro Colegio a organizar el

**DERECHO**

# Más de 3.000 profesionales al servicio jurídico del ciudadano

El Colegio de Abogados vela por la defensa integral de la sociedad

Redacción | MONOGRÁFICOS

**L**os derechos de los aragoneses están asegurados por profesionales competentes que trabajan día a día por velar por una sociedad segura donde nadie se quede desamparado. El Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza (ReICAZ) es una corporación de Derecho Público de carácter profesional y, entre sus fines, además de la defensa de los derechos e intereses profesionales de sus cole-

giados, destaca la "defensa del Estado Social y Democrático de Derecho proclamado en la Constitución y la promoción y defensa de los Derechos Humanos".

En lo que respecta a este último fin, además de la labor que el Colegio realiza a través de sus secciones colegiales, organiza y presta, por medio de sus colegiados, la defensa jurídica gratuita por delegación de los poderes públicos. Para ello, cuenta con más de 700 profesionales especializados y con gran experiencia que



Edificio del Real Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza.

**CONFERENCIAS**

## ► El ReICAZ ha sido sede de las VI Jornadas de Asistencia Jurídica gratuita

Cuarto Congreso de la Abogacía Aragonesa, casi veinte años después del Tercero. En el mismo se trataron materias tales como la función social de la Abogacía y su papel en la resolución de conflictos. Como se ha dicho, uno de los fines del Colegio es la defensa del Estado Social y Democrático de Derecho proclamado en la Constitución y qué mejor modo de cumplir con dicho propósito que la organización de un ciclo de conferencias con motivo del 40 aniversario de nuestra Carta Magna. Que contó con la presencia de Don Miquel Roca i Junyent y a Don Miguel Herrero y Rodríguez de Miñón y próximamente visitará la sede Don José Pedro Pérez Llorca, con lo que se tendrá la ocasión de conocer las impresiones de los tres padres del texto constitucional que todavía permanecen en la sociedad. \*

